

## Purple drank: la peligrosa droga que se empieza a popularizar entre los jóvenes españoles

- La detención de dos personas en Dos Hermanas y Sevilla este martes que vendían falsas recetas médicas para obtener el medicamento con el que se elabora una



Botellón, recurso

Social Issues

<https://www.lavanguardia.com/vida/20241105/10079284/purple-drink-peligrosa-droga-jovenes.html>

La Vanguardia / Agencias

Martes, 05 noviembre 2024

La detención de dos personas en Dos Hermanas y Sevilla este martes que vendían falsas recetas médicas para obtener el medicamento con el que se elabora una droga llamada *purple drank* ha servido a la Policía Nacional para recordar los graves efectos que puede tener esta especie de bebida recreativa que se ha empezado a popularizar entre los jóvenes españoles por su fácil acceso.

Se trata de una mezcla elaborada a partir de un jarabe para la tos que contiene codeína y diferentes refrescos o bebidas energéticas. Como su nombre indica, la llaman *purple drank* o *lean* porque es una bebida de color morado. Se puede hallar en espacios de ocio como discotecas, pero sobre todo en botellones en plena calle.

Los efectos pueden llegar a ser similares a los de **drogas** duras como la **heroína**. La ingesta abusiva de la codeína está muy extendida en Estados Unidos y provoca efectos euforizantes al principio, pero luego su toma con una dosis mayor causa sedación, pérdida de equilibrio, falta de coordinación, alucinaciones y convulsiones.

Si se combina con otros **estupefacientes**, el riesgo de morir por una insuficiencia respiratoria es exponencialmente mayor, según recoge el Plan Nacional Antidrogas. Su efecto se manifiesta a los 30-45 minutos y se mantiene por un periodo de una o dos horas (en lo que se refiere al efecto analgésico) o entre cuatro y seis horas (cuando se trata del efecto antitusígeno).

Lo que hacen quienes lo consumen es adquirir, normalmente de manera ilegal, toseína, un compuesto que se dispensa con receta en las farmacias y que se ingiere para contener la tos. Luego, se echa en refrescos como la Coca-Cola o el Sprite, y el cóctel está listo.

La Policía Nacional ya ha comenzado a detener a jóvenes que se presentan en farmacias con recetas falsificadas de toseína o jarabes con la marca comercial Paracodina. Normalmente, utilizan prescripciones firmadas por médicos de la sanidad privada. En otro caso, en Molina de Segura (Murcia), la Policía Local arrestó a un joven de 25 años que llevaba 44 recetas médicas falsas y 26 botellas de jarabe con el que se fabrica la droga. También, se ha intervenido a un grupo de chicos que pretendía volar al Reino Unido con el compuesto ya mezclado, presuntamente para revenderlo en ese país durante su estancia.

En este último caso que se ha dado a conocer en Andalucía, dos personas vendían falsas recetas médicas a través de una conocida aplicación de mensajería instantánea y revendían directamente este jarabe por hasta cuatro veces su valor en el mercado.

La investigación se inició cuando los agentes de la Policía Nacional detectaron a un individuo realizando "maniobras extrañas" con su vehículo, mientras realizaban labores de prevención en Dos Hermanas. Una vez detenido su automóvil, hallaron en el interior del mismo varias recetas médicas de un hospital murciano y un total de once botes de jarabe para la tos sin abrir, según detalla la Policía en una nota de prensa.

Tras ser intervenidos los once botes de jarabe, estos fueron remitidos al laboratorio químico toxicológico de la Policía Científica para su análisis. En el cual se determinó que los botes de jarabe tenían un compuesto derivado de un opiáceo el cual se usa para la elaboración de la droga Purple Drank.

Se hicieron comprobaciones necesarias sobre la autenticidad o no de las recetas médicas incautadas y se demostró que ninguna había sido expedida desde el hospital mencionado en estas recetas.

Fruto de las indagaciones, estos pudieron determinar la identidad de otro varón afincado en la localidad de Sevilla como vendedor de los jarabes y otro varón fue identificado en Dos Hermanas como persona encargada de proveer de las falsas recetas. Estas recetas se vendían por un importe aproximado de entre 15 y 30 euros o directamente el jarabe obtenido fraudulentamente por un precio de nueve euros llegando a revenderlo por un importe de entre 30 a 40 euros.